

CDU-Fraktion im Rat der Stadt Gütersloh, Moltkestr. 56, 33330 Gütersloh

An den Vorsitzenden des Bildungsausschusses
Herrn Klaus Engels

per Mail

Heiner Kollmeyer
Moltkestr. 56
33330 Gütersloh
Tel. 0 52 41 – 9 17 09 45
Fax 0 52 41 – 9 17 09 10
fraktion-rat@cdu-guetersloh.de
www.cdu-guetersloh.de

07.01.2021

Umfrage zum Homeschooling und unterstützende Maßnahmen

Sehr geehrter Herr Engels,

die CDU-Fraktion stellt für die Sitzung des Bildungsausschusses am 12.01.2021 zu TOP 7 „Sachstandsbericht IT an Schulen“ folgenden Antrag:

Die Verwaltung wird beauftragt, die Gütersloher Schulen zu bitten, eine Umfrage durchzuführen, welche Schülerinnen und Schüler

- keinen Internet-Zugang oder kein WLAN zu Hause haben,
- kein für Homeschooling geeignetes Endgerät besitzen,
- keinen eigenen Arbeitsplatz haben, um in Ruhe im Homeschooling zu arbeiten

und die Ergebnisse der Umfrage an die Verwaltung zu übermitteln.

Aufgrund der Umfrageergebnisse soll sichergestellt werden, dass

1. bei einem bestehenden Zugang zum Internet/WLAN Leihgeräte in ausreichender Anzahl zur Verfügung gestellt werden, wo Bedarf besteht (insbesondere solange die künftige 1:1-Ausstattung ab Klasse 7 diesen Bedarf nicht deckt).

2. bei fehlendem Zugang zum Internet/WLAN alternative Lernorte eröffnet werden. Hierzu wird die Verwaltung beauftragt, die Gütersloher Schulen bei der Entwicklung passgenauer Konzepte zu unterstützen, die Schülerinnen und Schülern mit Unterstützungsbedarf auch während des Homeschoolings Arbeitsplätze mit Internetzugang in der Schule oder an anderen Orten zur Verfügung stellen. Zur Unterstützung sollen in Form von Lernstudios Konzepte ausgearbeitet werden, in denen ältere Schüler jüngere unterstützen oder Lehramtsstudenten zur Lernbegleitung hinzugezogen werden. Die Verwaltung nimmt gemeinsam mit Vertreterinnen und Vertretern der Gütersloher Schulen Kontakt zur Universität Bielefeld auf, um Möglichkeiten zur Unterstützung auszuloten und Vereinbarungen zu treffen.

Begründung:

Die CDU-Fraktion möchte durch ihren Antrag bewirken, dass die Stadt als Schulträger auch in Zeiten der Coronakrise und des Homeschoolings für alle Kinder und Jugendlichen möglichst gute und vergleichbare Lernvoraussetzungen schafft.

Als ein Beispiel für die oben aufgeführten unterstützenden Maßnahmen hat sie die Konzepte der Studyhall sowie des Lernstudios vor Augen, die am Städtischen Gymnasium durchgeführt und durch die Bürgerstiftung unterstützt werden.

Mit freundlichen Grüßen

Claudia Zünkeler

- Bildungspolitische Sprecherin der CDU -